



18 / 19

Mai / Mai 2019 / n° II



Office des Nations Unies à Genève / UNO in Genf / ©Genève Tourisme

Pourquoi les Rotariens devraient-ils se préoccuper de la Paix?

Je pourrais philosopher sur nos responsabilités en tant que Rotariens, nos principes éthiques et notre volonté de travailler pour un monde meilleur. Tout cela vous semble probablement abstrait et théorique. Et pourtant ! Depuis la création du Rotary en 1905, la Paix et la volonté de travailler pour la Paix constituent une priorité majeure. La résolution de la Paix et des conflits est le premier des six axes prioritaires soutenus par le Rotary International. Sans la Paix, tous les autres objectifs ne peuvent être atteints. «Les Rotariens préfèrent les actions concrètes aux belles paroles» disait Paul Harris. Alors, comment agir ? En cherchant dans my.rotary.org, les exemples concrets ne manquent pas. De la fin du conflit rebelle en Colombie, à la promotion de la femme pour la gestion des conflits, de l'intégration économique des victimes de guerre, de la médiation, à la prise en charge des traumatismes, une longue liste impressionnante. Pourtant, les projets de Paix ne sont pas légion dans les trois districts de Suisse et du Liechtenstein, alors que Genève se targue d'être la capitale mondiale de la Paix !

Des Rotariens des Districts 1980 et 1990, ainsi que des boursiers du Rotary pour la Paix, se sont demandé ces derniers mois comment cela pourrait changer. Le 28 mars 2019, ils ont fondé un groupe d'action rotarien CH/LIE pour la Paix. Son but : encourager nos clubs à lancer des projets de Paix, à les soutenir, à promouvoir l'échange d'expériences, à impliquer davantage les boursiers du Rotary et à établir des liens avec d'autres institutions. Les Rotariens et Rotaractiens, membres de l'Inner Wheel, les Peace Fellows sont ainsi les bienvenus pour rejoindre ce groupe d'action. Un contact : sa secrétaire générale, Mme Sibylle Rupprecht [[Clic](#)]

Plusieurs projets concrets en cours : un camp pour la Paix en Bosnie-Herzégovine en 2020, ainsi que dans les Balkans avec le RC Belgrade Metropolitain; le RC Neuchâtel-Lac et le RC Kaboul préparent un projet de réinsertion des victimes de la guerre en Afghanistan, les Rotariens de Genève et des districts français voisins prévoient un forum de la Paix à l'été 2020. Le D1980 a décidé de soutenir ce forum en organisant le dimanche 15 mars 2020 à 17h00 un concert au KKL à Lucerne, et d'y inviter tous les Rotariens CH/LIE, famille et amis. Et plus proche, le RI organise un symposium sur la Paix les 31 mai et 1er juin prochains lors de la Convention de Hambourg. A vos agendas !...

Engageons-nous pour la Paix, ça vaut le coup !

Un tout grand merci à mon ami SE Walter Gyger, ancien Ambassadeur de Suisse, du RC Genève International, Président du Swiss/Liechtenstein Rotarian Action Group for Peace, pour sa contribution à cette Lettre de Gouverneur.

Dates importantes / Wichtige Daten

- Gala de l'action EAU-LIBAN / Genève

Gala des Projekts Wasser-Libanon / Genf
2 mai / 2. Mai 2019 [[Clic](#)]

- Conférence de District / Distriktskonferenz

Aquatis Hotel / Lausanne
22 juin / 22. Juni 2019

- Anniversaires des clubs / Club-Geburtstage

RC Payerne-La Broye	65 ans / Jahre	1.09.2019
RC Thun-Niesen	40 ans / Jahre	4.09.2019
RC Les Rangiers	70 ans / Jahre	20.09.2019

Warum sollten sich Rotarier um den Frieden sorgen?

Ich könnte über unsere Verantwortung als Rotarier philosophieren, über unsere ethischen Grundsätze und unseren Willen, für eine bessere Welt zu wirken. All das erscheint Ihnen wohl abstrakt und theoretisch. Und dennoch! Seit der Gründung von Rotary 1905 stehen Frieden und das Wirken für den Frieden stets im Vordergrund. Frieden und die Lösung von Konflikten bildet den ersten der sechs Schwerpunkte für Rotary International. Ohne Frieden können die andern Ziele nicht erreicht werden.

„Rotarier bevorzugen Taten vor schönen Worten“ meinte Paul Harris. Wie also handeln? Beispiele fehlen bei my.rotary.org nicht. Vom Ende des Aufstandes in Kolumbien bis zur Förderung der Frauen zur Lösung von Konflikten, von der wirtschaftlichen Integration von Kriegsopfern und der Vermittlung bis zur Behandlung von Traumata – die Liste beeindruckt. Friedensprojekte sind aber nicht zahlreich bei den drei Distrikten der Schweiz und Liechtensteins, obwohl sich Genf gern als Welthauptstadt des Friedens bezeichnet. Rotarier der Distrikte 1980 und 1990 sowie Stipendiaten der rotarischen Bewegung „Peace Fellow“ haben sich in den letzten Monaten gefragt, wie dies zu ändern wäre. Am 28. März 2019 haben sie eine Arbeitsgruppe CH/LIE für den Frieden gegründet. Ihr Ziel: Unsere Clubs ermutigen, Vorhaben für den Frieden zu starten, solche zu unterstützen, Erfahrungen dazu auszutauschen, vermehrt Rotary-Stipendiaten einzubeziehen und Verbindungen zu andern Institutionen aufzunehmen.

Mitglieder von Rotary und Rotaract von Inner Wheel und Peace Fellows sind eingeladen, dieser Arbeitsgruppe beizutreten. Kontakt: Generalsekretärin Sibylle Rupprecht, [[Clic](#)]

Mehrere Vorhaben sind im Gang: ein Friedenslager in Bosnien-Herzegovina 2020, und ein weiteres im Balkan mit dem RC Beograde Metropolitain ; der RC Neuchâtel-Lac und der RC Kabul arbeiten an einem Projekt zur Widereingliederung von Kriegsopfern in Afghanistan, Rotarier von Genf und benachbarter französischer Distrikte planen ein Friedensforum im Sommer 2020. Der Distrikt 1980 hat beschlossen, dieses Forum zu unterstützen und sieht dafür am 15. März 2020 um 1700 Uhr ein Konzert im KKL Luzern vor, zum dem alle Rotarier und Rotarierinnen der Schweiz und Liechtensteins mit Freunden und Familien eingeladen werden. Und bereits am kommenden 31. Mai und 1. Juni organisiert RI ein Friedens-Symposium anlässlich der Convention in Hamburg. Vormerken!

Setzen wir uns für Frieden ein, es lohnt sich!

Herzlichen Dank an alt Botschafter Walter Gyger, RC Genf-International, Präsident der Swiss-Liechtenstein Rotarian Action Group for Peace, für seinen Beitrag zu diesem Governor-Brief.